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Acta 
 
 
 
Décima Reunión Ordinaria de Pleno de la Comisión de Turismo celebrada el 
día 17 de abril de 2007 en la Zona “C” del Edificio Los Cristales del Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 
 
Siendo las 14:26 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se reúnen 
los Diputados integrantes de la Comisión de Turismo, de conformidad a la 
convocatoria publicada en Gaceta Parlamentaria número 2233 de fecha 16 
de abril del presente año, para el desahogo del siguiente  
 
 
Orden del día 
 
 

1. Lista de asistencia y declaración de quórum.  
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.  
3. Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la novena reunión 

plenaria.  
4. Encuentro con la organización Mexico Business Center.  
5. Asuntos generales. 

 
1. La Diputada Secretaria pasa lista de asistencia existiendo quórum para 
celebrar la reunión. Se encuentran presentes los diputados: María del 
Carmen Salvatori Bronca; Martha Angélica Romo Jiménez; Yolanda 
Mercedes Garmendia Hernández; Sara Latife Ruíz Chávez; Sara Shej 
Guzmán; Francisco Javier Gudiño Ortiz; Addy Cecilia Joaquín Coldwell; 
Lorenzo Daniel Ludlow Kuri; Héctor Manuel Ramos Covarrubias; Adriana 
Rebeca Vieyra Olivares; Benjamín Hernández Silva; Francisco Márquez 
Tinoco; Juan Adolfo Orci Martínez; Eduardo Elías Espinosa Abuxapqui; 
Bertha Yolanda Rodríguez Ramírez y Pilar Guerrero Rubio. 
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Justificaciones: Octavio Martínez Vargas; Francisco Dávila García; 
Armando García Méndez; Juana Leticia Herrera Ale; Amador Campos 
Aburto y Rosa Elva Soriano Sánchez. 
 
Inasistencias: Armando Enríquez Flores; Adriana Rodríguez Vizcarra 
Velázquez; Rafael Franco Melgarejo; Carlos Eduardo Felton González; 
María Soledad López Torres; Joel Guerrero Juárez; Jose Ascención 
Orihuela Bárcenas y Gilberto Ojeda Camacho. 
 
 
2. Se aprueba por unanimidad el orden del día. 
 
 
3. Se omite la lectura y, en su caso, aprobación del acta de la sesión 
anterior. 
 
4. La Diputada María del Carmen Salvatori Bronca, condujo los trabajos que 
se desarrollarán durante la reunión. 
 
A su vez, la Diputada Salvatori Bronca a nombre del Presidente y los 
Integrantes de la Comisión, dio la más cordial bienvenida a los integrantes 
de la Organización México Business Center. El Programa a desarrollar con 
dicha Organización, consistió en llevarles a conocer las instalaciones del 
Palacio Legislativo de San Lázaro a donde conocieron el Pleno de la 
Cámara de Diputados y después se les ofreció una comida. Asimismo, la 
legisladora manifestó el beneplácito que causó entre los integrantes de la 
Comisión el que los empresarios de Mexico Business Center hayan visitado 
a esta Comisión. 
 
Momentos después, la Diputada Salvatori Bronca, concedió el uso de la voz 
al Diputado Moisés Dagdug Lützoz, integrante de la Comisión de Energía, y 
quien fue el enlace para llevar a cabo esta visita. El legislador manifestó que 
era un gran placer el recibir a tan distinguidos visitantes, de igual forma 
felicitó al Cónsul General del Consulado General de México en San Diego, 
Licenciado Luis Cabrera, por organizar la visita e hizo votos por que la visita 
en nuestro país sea fructífera. 
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Continuando con el desarrollo de la reunión, la Diputada Salvatori Bronca 
concedió el uso de la voz a los Diputados Integrantes de la Comisión de 
Turismo, quienes procedieron a presentarse. 
 
Entre los Diputados que participaron y que mencionaron las regiones y 
distritos que representan fueron: 
 

 Diputada Yolanda Garmendia Hernández 
 Diputada Sara Latife Ruiz Chávez 
 Diputada Sara Shej Guzmán 
 Diputada Addy Cecilia Joaquín Codwell 
 Diputada Adriana Rebeca Vieyra Olivares 
 Diputado Daniel Ludlow Kuri 
 Diputado Benjamín Hernández Silva 
 Diputado Eduardo Elías Espinosa Abuxapqui 
 Diputado Juan Adolfo Orcí Martínez 
 Diputado Francisco Javier Gudiño Ortiz y  
 Diputada Pilar Guerrero Rubio 
 Diputada Martha Angélica Romo Jiménez 
 Diputado Moisés Dagdug Lützow 

 
Retomando el uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca agradeció 
nuevamente, a nombre del Presidente de la Comisión quien tuvo que 
realizar otra encomienda, el que los empresarios de la Organización Mexico 
Business Center escogieran a la Comisión de Turismo para intercambiar 
experiencias y opiniones. 
 
Posteriormente, se concedió el uso de la voz al Cónsul General del 
Consulado General de México en San Diego, Licenciado Luis Cabrera, 
quien primeramente agradeció en nombre de la delegación Tijuana-San 
Diego la cordial bienvenida para visitar la Sede de la Cámara de Diputados 
que juega un papel importantísimo en el desarrollo del México actual. 
Asimismo, agradeció especialmente a la Comisión encargada de recibirlos 
que fue Turismo. El turismo que es de gran prioridad para México no solo 
como fuente de divisas sino como un medio para acercar a los pueblos, 
como un medio para fomentar y reafirmar amistad. En la región de San 
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Diego California esta actividad reviste gran importancia ya que la delegación 
esta integrada por empresarios, autoridades y dirigentes empresariales 
quienes saben que el turismo tiene muchísima importancia para la Nación. 
El propósito es transmitir que en la región existe un proyecto común que 
está representando en sus objetivos, por lo que están honrados en haber 
integrado esta delegación con más de 45 miembros y poder relacionar los 
trabajos tanto de la Cámara de Diputados como de la Cámara de 
Senadores en un trabajo conjunto con los integrantes de la Organización. 
 
Retomando el uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca agradeció las 
palabras del Cónsul General del Consulado General de México en San 
Diego, Licenciado Luis Cabrera, y sobre todo las relaciones comerciales que 
se puedan entablar a partir de esta visita. 
 
Se concedió el uso de la voz, al Licenciado Rubén Barrales, Presidente de 
San Diego Regional Chamber of Commerce. 
 
En uso de la voz, el Licenciado Rubén Barrales agradeció la presencia de 
los Diputados de la Comisión, también agradeció la presencia del 
Licenciado Luis Cabrera, ya que con su ayuda han logrado tener reuniones 
muy importantes. Esta Delegación viene de San Diego y de Tijuana, de los 
dos países trabajando juntos. Manifestó que entre los dos países el turismo 
es muy importante ya genera comercio, más turismo, y se ayuda a la gente 
de los dos lados de la frontera, ya que al hacer más comercio se beneficia la 
economía de los dos países, lo cual se podría realizar trabajando en 
conjunto. 
 
Concediéndose el uso de la voz al Licenciado Luis Cabrera quien a nombre 
del Gobernador de Baja California entregó un libro que muestra los 
atractivos turísticos del Estado. 
 
Asimismo, el Licenciado Rubén Barrales entregó un pequeño presente para 
el Presidente de la Comisión. 
 
La Diputada Salvatori Bronca concedió el uso de la voz a la Diputada Sara 
Latife Ruiz Chávez, quien destacó que es compleja la agenda de los 
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Diputados, porque se está trabajando para que haya reformas y se tenga un 
ejercicio parlamentario similar al americano y similar también al parlamento 
europeo. Sin embargo, es halagador el que conozcan parte del trabajo 
legislativo que han realizado los Diputados ya que hoy están con los 
integrantes de la LX Legislatura que está haciendo historia en México. 
Porque se está escribiendo la historia contemporánea del país, hace 
algunas semanas logramos una importante reforma a nuestro sistema de 
pensiones, pero la intención de los diputados como integrantes de la 
Comisión de Turismo que se tiene que elevar como política de estado, se 
debe de afrontar los grandes problemas que tiene el sistema económico 
social de nuestro país. 
 
Por ello, hace algunas semanas se aprobó la ley de pensiones, que es un 
avance muy importante. Destacó la Ley del ISSSSTE donde se establece 
un nuevo sistema de pensiones que es un gran avance ya que se venía 
impulsando y no tuvo eco en otros sexenios, por lo que ésta LX Legislatura 
ésta haciendo la historia del México contemporáneo al contar con la 
voluntad política del Presidente Felipe Calderón, ya que se viven tiempos de 
pluralidad, de democracia por lo que es momento de ver por México. Por 
ello, los Diputados del Partido Revolucionario Institucional, están 
impulsando aquellas iniciativas que envía el Presidente Felipe Calderón 
buscando que las mismas formen parte de la Agenda Política que como 
Grupo Parlamentario se tiene, y si no es así, se impulsan como fracción 
parlamentaria del PRI. 
 
Concluyó mencionando que la legislatura pasada se aprobó al interior de la 
Comisión de Turismo y también fue aprobado en el pleno la devolución del 
IVA a las compras que realicen los turistas en nuestro país. Aunque se hay 
algunas deficiencias en las Reglas de Operación que no han permitido que 
en los hechos se plasme, pero se está trabajando como Comisión de 
Turismo, fuertemente para que sea una realidad en los meses que están por 
venir. 
 
Se tienen que destinar más recursos a las aduanas para hacerlas más 
eficientes, más eficaces. Se tienen que generar más fuentes de empleo 
para que los conciudadanos no busquen trabajo en los Estados Unidos de 
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Norteamérica y promover que éstos empleos sean bien pagados, bien 
remunerados. Hay mucha tarea que hacer; sin embargo, el Legislativo ha 
asumido con mucha responsabilidad su tarea, por lo que está segura que 
ésta Legislatura estará entregando buenas cuentas a la ciudadanía, toda 
vez que está por venir la Reforma Energética, la Reforma Fiscal, la Reforma 
Laboral, y muchos otros temas que tendrán que ver con la actividad 
turística, siendo ésta una de las más importantes de nuestro país. 
 
 
Retomando el uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca concedió el uso 
de la palabra a la Diputada Yolanda Garmendia Hernández, quien espera 
que sea el primero de muchos encuentros que se tengan conjuntamente, ya 
que hay muchas cosas que se tienen en común, toda vez que como 
Diputada por el Estado de Quintana Roo se preocupa por la situación de 
que se tiene que presentar pasaporte para poder salir de los Estados 
Unidos, por lo que eso se debe de atender y debe solicitarse información a 
través de los Consulados, para que la población norteamericana tramite su 
pasaporte a tiempo. Es angustioso que la mayoría de la población en 
Estados Unidos no cuenta con dicho documento por lo que debe facilitarse 
la obtención del mismo. En materia turística se deben hacer metas 
concretas para que se pueda conocer la oferta para realizar los 
intercambios comerciales y con ello tener mayor inversión. El turismo es 
muy importante y la herramienta que corresponde al turismo es aquella que 
permite sacar a la población que se encuentra en la pobreza, por ello tiene 
que activarse el comercio y el punto de encuentro de lo que México 
produce, abriéndose espacios a lo que México como destino turístico ofrece, 
ya que es un abanico de posibilidades. 
 
 
Se concedió el uso de la voz al Diputado Lorenzo Daniel Ludlow Kuri, quien 
manifestó que haría votos para que este encuentro se vea reflejado en 
acciones que permitan impulsar el turismo en las dos regiones y no 
solamente dejarlo ahí, sino que se promocione toda la República Mexicana. 
Se debe generar el suficiente impulso económico para que la gente se 
quede aquí en nuestro país y deje de irse a Estados Unidos a trabajar.  
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Se concedió el uso de la voz al Diputado Héctor Manuel Ramos Covarrubias 
quien a su vez manifiesto que la interrelación entre San Diego y Baja 
California no es de hoy, sino de toda la vida. Sin embargo, puede 
profundizarse a través del turismo y sobre todo ahora que está por 
realizarse la Ley General de Turismo y una buena ley va a generar empleos 
y con el impulso del Presidente Felipe Calderón para que el turismo pueda 
seguir siendo generador de divisas. 
 
Se concedió el uso de la voz a la Diputada Addy Cecilia Joaquín Codwell, 
quien manifestó que en su Estado, Quintana Roo, se ha desarrollado 
turismo, y sobre todo turismo norteamericano. Asimismo, comentó que 
Cozumel es el primer destino mundial en Cruceros, por lo que se debe 
estrechar la relación que siempre se ha tenido para éxito de Centro de 
Negocios Empresarial Turístico, y en México estamos empeñados en 
ofrecer nuestras bellezas naturales y la confianza en todos los negocios y 
empresas de todos los visitantes de Mexico Business Center. 
 
Retomando el uso de la voz, la Diputada Salvatori Bronca, concedió el uso 
de la voz a John McNeece, Presidente del Mexico Business Center, quien 
expuso que el motivo principal de su visita a México lo constituye la 
inquietud de los desarrolladores inmobiliarios norteamericanos 
(principalmente los de vivienda que tienen como nicho de negocio a las 
personas retiradas de la vida laboral y pensionadas), por conocer cuáles 
son los mecanismos de financiamiento de la infraestructura de dichos 
desarrollos a nivel municipal, en el Estado de Baja California, ya que los 
empresarios interesados en invertir, se ven en la necesidad de hacer 
grandes inversiones para dotar a los hoteles y viviendas construidos 
proveyendo de su propia infraestructura a la vez, que también tiene que 
construir caminos, puentes, hospitales, dotar de agua y todos los servicios 
necesarios. 
 
5. No habiendo asuntos generales y retomando el uso de la voz, siendo las 
15:25 horas del mismo día en que inició, la Diputada María del Carmen 
Salvatori Bronca, en representación del Diputado Octavio Martínez Vargas 
da por concluida la reunión. 

 




